

In die Zukunft wachsen – ökologisch und ökonomisch



Außerordentliche Bundesdelegiertenkonferenz
Berlin, 26. Januar 2025

Antragsteller*in: Madlen Ehrlich (KV Berlin-Mitte)

Änderungsantrag zu WP-01-K1

Von Zeile 791 bis 792 einfügen:

Mindestmaß. Zudem reformieren wir die Finanzierung des Netzausbaus, um die Netzentgelte zu senken.

Entscheidende Bauteile für den Ausbau von Windenergie kommen immer häufiger aus China. Dies betrifft beispielsweise Windturbinen, Offshore Netzanbindungsplattformen, Umspannwerke, Konverter und Hochspannungsleitungen. Wir werden deshalb Komponenten, die online per Sensoren überwacht und gesteuert werden und die Software-Updates erhalten, als kritisch einstufen und das IT-Sicherheitsgesetz um Cybersicherheit im Energiesektor erweitern.

Begründung

Das IT-Sicherheitsgesetz enthält zu Recht den Punkt zu Cybersicherheit in den Mobilfunknetzen, durch welche kritische Komponenten zertifiziert werden müssen. Der chinesische Huawei-Konzern wurde deshalb von zahlreichen europäischen Ländern aus den Mobilfunknetzen ausgeschlossen.

Die EU-Kommission hat große Sicherheitsbedenken und fürchtet zudem eine neue Abhängigkeit der europäischen (Wind-) Energienetze durch China. Chinesische Hersteller könnten der Regierung Zugriff auf Europas kritische Energie-Infrastruktur ermöglichen. Es braucht deshalb eine klare Regelung zum Schutz der deutschen Energienetze.

weitere Antragsteller*innen

Christopher Schriener (KV Berlin-Mitte); Janka Oertel (KV Berlin-Mitte); Alexandra Bendzko (KV Berlin-Mitte); Marianne Birthler (KV Berlin-Mitte); Nicolas Völcker Ortega (KV Berlin-Lichtenberg); Linus Siebert (KV Berlin-Mitte); Yasemin Derviscemallioglu (KV Berlin-Mitte); Ansgar Rössig (KV Berlin-Mitte); Patrick Lödige (KV Hannover); Katharina Hild (KV Berlin-Tempelhof/Schöneberg); Eva Herzog (KV Berlin-Mitte); Marin Pavicic-Le Déroff (KV Tübingen); Finn Klein (KV Lahn-Dill); Christian Fink (KV Berlin-Mitte); Friedemann Dau (KV Berlin-Tempelhof/Schöneberg); Philine Wedell (KV Berlin-Friedrichshain/Kreuzberg); Ulrich Oberdieck (KV Berlin-Steglitz/Zehlendorf); Johannes F. Kretschmann (KV Sigmaringen); Marco Saleik (KV Solingen); sowie 38 weitere Antragsteller*innen, die online auf Antragsgrün eingesehen werden können.